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Zusammenfassung


Die Psychosoziale Beratungsstelle Nürtingen ist eine Suchtberatungsstelle in Trägerschaft des Landkreises Esslingen in Kooperation mit dem Kreisdiakonieverband Esslingen. 2016 waren 10,5% der Hilfesuchenden Angehörige von Suchtkranken. Um die Inanspruchnahme von Hilfeangeboten durch Angehörige zu erhöhen und um eine Anbindung des Indexpatienten (IP, Betroffener mit einem Suchtproblem) an das suchtspezifische Hilfesystem zu erleichtern, wurde Anfang 2014 in der Nürtinger Suchtberatungsstelle das CRAFT-Programm (Community Reinforcement and Family Training) eingeführt. Die Arbeit mit dem CRAFT-Programm sieht Einzelberatung von Angehörigen in mehreren verhaltenstherapeutisch und systemisch ausgerichteten Modulen vor. Seit der Einführung von CRAFT in die Arbeit der Suchtberatungsstelle Nürtingen hat sich die Anzahl der betreuten Angehörigen um 35,4% im Vergleich zu 2013 erhöht. Die Anzahl der Angehörigen, die mehr als einen Beratungskontakt wahrnahmen, nahm um das 2,6-fache gegenüber 2013 zu. Zudem konnten die meisten initial nicht motivierten IPs zu mindestens einem Kontakt zum Suchthilfesystem motiviert werden. Bei allen Angehörigen konnte eine Verbesserung der eigenen Lebensqualität erreicht werden. Die konsequente Arbeit mit den CRAFT-Modulen erfordert zusätzliche Personalkapazitäten.
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Abstract


The Psychosocial outreach clinic Nuertingen is an addiction counsellling facility governed by the rural district Esslingen in cooperation with the diacese association Esslingen. In 2016, 10.5% of all individuals seeking counselling were concerned significant others (CSOs) of individuals suffering from addiction. In order to promote treatment utilization in CSOs and to facilitate treatment entry by the Index patient (Individual with addictive disorder, IP), the addiction counselling center of Nuertingen invented the CRAFT-program (Community Reinforcement And Family Training) in 2014. Working with CRAFT consists of individual counselling using several modules based on behavioral and systemic therapy. Since CRAFT was introduced in the addiction counselling centre, the number of treated CSOs has increased by the 2,6-fold compared to 2013. In addition, the majority of IPs initially not ready to seek help could be motivated to realize at least one contact with the addiction treatment system. In all CSOs, an increase in quality of life could be obtained. Working consequently using the CRAFT-modules requires additional human resources.
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